



Sozialdemokratische Partei Biel-Stadt/Ost

www.spbiel-stadt-ost.ch

Kurzbericht über die Hauptversammlung 2024

Vom 12. März 2024 im Versammlungslokal der UNIA in Biel/Bienne

Anwesend: 24 Mitglieder
Entschuldigt: 9 Mitglieder

Vorsitz: Anne Birk und Matilda Leonarz, CO-Präsidentinnen

Der Jahresbericht des CO-Präsidiiums folgt am Schluss dieses Kurzberichtes

Mitgliederbewegung 2023

Ende 2022 betrug die Mitgliederzahl unserer Sektion 193, Ende 2023 218. Wir durften 42 Neumitglieder oder Übertritte von andern Sektionen begrüßen. Andererseits verliessen uns 4 Mitglieder wegen Austritts und 8 Mitglieder traten zu andern Sektionen über. Zudem wurden 5 Mitglieder ausgeschlossen, weil sie während 2 oder mehr Jahren ihre Mitgliederbeiträge nicht bezahlt hatten. Die guten Wahlresultate unserer Partei in Biel und im Kanton Bern hatten ihre Auswirkungen: In den 2 Wochen nach den Wahlen konnten wir 12 Neueintritte verzeichnen.

Ehrungen

40 Jahre Parteimitgliedschaft Erich Fehr

Susanne Clauss schildert die letzten 10 Jahre, in denen sie Seite an Seite mit Erich in der städtischen Politik aktiv war: Am stärksten beeindruckt hat sie Erichs phänomenales Gedächtnis. Man kann ihn immer alles fragen, er kennt alle Dossiers und Fakten im Detail und ist immer zur Auskunft bereit. Susanne bedankt sich bei Erich für seine Politarbeit und überreicht ihm einen Barrique vom Bielersee – begleitet vom grossen Applaus der Anwesenden.

Kassen- und Revisorenbericht

| | |
|-------------------------------|---------------|
| Einnahmen | CHF 22'400.00 |
| Ausgaben | CHF 27'498.80 |
| Verlust | CHF 5'098.80 |
| | |
| Vereinsvermögen am Jahresende | CHF 51'996.48 |

Budgetiert war ein Verlust von CHF 3'630.00. Wir haben zusätzlich einen Anteil an die Verteilung eines zweisprachigen Flyers für die Ständeratskandidatin Flavia Wasserfallen übernommen.

Auf der Einnahmenseite konnten die budgetierten Zahlen bei den Mitgliederbeiträgen nicht erreicht werden. **Nur gerade 80% der Mitglieder bezahlten einen Beitrag**, trotz Mahnungen. So betrugen die Durchschnittseinnahme pro Mitglied CHF 116.95. Andererseits bezahlen wir für alle Mitglieder Beiträge an die übergeordneten Organisationen SP Schweiz, Berner Kantonalpartei und Regionalverband von insgesamt CHF 116.50 (Diese Beiträge zahlen wir auch für Mitglieder, die uns nichts überwiesen haben). **Wenn wir weiterhin minimale politische Aktivitäten entwickeln wollen, müssen wir auf der Einnahmenseite – also bei der Höhe der Mitgliederbeiträge – ansetzen, sonst sind wir in weniger als 10 Jahren pleite!**

Die Kassenrevisoren bestätigen die oben aufgeführten Ergebnisse sowie die korrekte Buchhaltung und das Vorhandensein aller Buchungsbelege.

Budget 2024

Aus verschiedenen Gründen liegt noch keine konsolidierte Vorlage für die Anpassung der Mitgliederbeiträge vor, weshalb diese für 2024 unverändert bleiben. Darum weist auch das Budget 2024 tiefrote Zahlen mit einem Verlust von rund CHF 5'000 auf. Denn der Vorstand will trotz ungenügender Finanzierungsbasis einen aktiven Gemeindewahlkampf führen.

Wahlen

Aus dem Vorstand zurückgetreten sind Erich Fehr und Vinzenz Binggeli. Der Vorstand setzt sich somit im neuen Jahr wie folgt zusammen:
Präsidium: Die beiden Co-Präsidentinnen Anne Birk und Matilda Leonarz
Vorstandsmitglieder: Franz Mäder, Juliàn Rodriguez und Lorenz Fritschi. Neu in den Vorstand gewählt wird Gianluca Flepp. Die Revisoren Bruno Bucher und Jarno Bigler stellen sich ebenfalls weiterhin zu Verfügung. Danke.

Termine im laufenden Jahr

- 12. März Hauptversammlung
- 28. Mai Politischer Sektionsausflug
- 07. August Sommerhöck
- 22. September Städtische Wahlen
- 23. September Sektionsausflug ins Bundeshaus
- 11. November Bildungsanlass
- 06. Dezember Chlousehöck

Gemeindewahlen

Unsere Kandidaturen für das Stadtpräsidium und den Gemeinderat sind bereits festgelegt und veröffentlicht worden. Für den Stadtrat wird unsere Sektion rund 25 Kandidierende aufstellen dürfen. Es hat noch einige wenige Plätze zu besetzen. Interessent*innen sind nach wie vor gefragt. Die Liste wird an der Versammlung der Gesamtpartei am 30. April beschlossen werden.

Für den Vorstand: Franz Mäder

Jahresrückblick 2023 der SP Sektion Biel-Stadt/Ost

Das Jahr 2023 war ein erfolgreiches Jahr für die SP und insbesondere auch für unsere Sektion. Bei den Wahlen im Oktober 2023 wurde unser Sektionsmitglied Andrea Zryd in den Nationalrat gewählt. Anna Tanner erreichte mit ihrem sehr guten Resultat den ersten Nachrutschplatz für den Nationalrat. Auch erzielte Levin Koller ein Glanzresultat. Das zeigt, wir sind sichtbar und unsere Mitglieder engagieren sich!

Nach den National- und Ständeratswahlen haben sich viele Menschen zu einem Beitritt in unsere Sektion entschieden. 42 neue Mitglieder (Neumitglieder oder Sektionswechsel) konnten wir im Jahr 2023 begrüßen. Leider hatten wir auch 17 Abgänge durch Übertritte in andere Sektionen, Austritte oder Ausschlüsse. Aber insgesamt ziehen wir eine positive Bilanz mit nun 218 Mitgliedern.

Ein weiterer wichtiger Anlass war der SP Schweiz Parteitag im Bieler Kongresshaus am 26. August 2024. Dieser wurde mit feurigen Reden von Anna Tanner und Erich Fehr eröffnet.

Anlässe im 2023 der Sektion

Im 2023 konnten wir gemeinsam verschiedene spannende Anlässe durchführen.

22. Februar 2023 : Auftakt war die Tour de Section mit SP-Copräsident Cédric Wermuth. Die Veranstaltung wurde von der SP Biel-Stadt/Ost organisiert, jedoch für alle SP Mitglieder von Biel geöffnet.

4. April 2023: Die jährliche Hauptversammlung der Sektion Biel-Stadt/Ost fand statt. Unter anderem wurde der Vorstand von den anwesenden Mitgliedern für ein weiteres Jahr gewählt. Dankeschön, wir freuen uns über das Vertrauen. Im Anschluss an den formellen Teil der HV hat uns David Stampfli über die Initiative zur kantonalen Elternzeit informiert.

23. Juni 2023: An der Mitgliederversammlung haben wir verschiedene Workshops gemacht. Unter anderem zur Organisation des Wahlkampfes für die National- und Ständeratswahlen.

8. August 2023: Der Sommerhöck fand in der Sandgrube in Brügg statt. Gemeinsam haben wir Feuer gemacht, gegrillt und einen lustigen Nachmittag und Abend verbracht.



23. September 2023: Es gab auch einige Telefon- und Strassenaktionen für die nationalen Wahlen. Am 23. September schoben wir zum Beispiel unsere «Jacht» durch die Strassen Biels und verteilten das Geld in Form von Schoggitalern um.



24. Oktober 2023: Die Mitgliederversammlung war zu dem Thema «genossenschaftlicher Wohnungsbau» in Biel. Unser Genosse Claude Marbach machte für uns eine Führung durch verschiedene Siedlungen in Biel. Beim gemeinsamen Apéro im Terrain Gurzelen liessen wir den Abend ausklingen.

23. November 2023: Im Blöschhaus begrüsst wir die neuen Mitglieder der Sektion SP Biel-Stadt/Ost.

6. Dezember 2023: Der jährliche Chlousehöck fand wieder im X-Project statt. Der Vorstand verwöhnte die Sektionsmitglieder mit selbstgemachter Pasta, guten Gesprächen und Spielen.



Wir blicken auf ein bewegtes und erfolgreiches Jahr der SP Biel-Stadt/Ost zurück.

Matilda und Anne
Co-Präsidentinnen